

Lettre de la paroisse Notre Dame du Val de l'Ognon

Numéro #11 - Décembre 2025

Paroisse Notre Dame

du Val de l'Ognon

1 Rue du Parc

25480 ECOLE-VALENTIN

Un chemin de veille et d'espérance

Permanence à Châtillon-le-Duc

Permanence le samedi de 11h à 12h
Presbytère - 1 rue de la cure
25870 Châtillon-le-Duc
Tel : 03 81 58 81 41
Mail : paroissevaldameblanche-chatillon@orange.fr

Permanence à Miserey

Permanence le samedi de 9h30 à 11h30 (sauf pendant les vacances scolaires)
Presbytère - 1 rue du 9 septembre
25480 Miserey-Salines
Tel : 03 81 54 26 12 (pendant les permanences)
Mail : paroissevaldessalines@orange.fr

Permanence à Pouilley-les-Vignes

Permanence le samedi de 10h30 à 11h30
Maison paroissiale - 2, rue de l'église
25115 Pouilley-les-Vignes
Tel : 03 81 55 40 52
Mail : paroisse.notredamedesvignes@orange.fr

Permanence à Franois

Permanence le vendredi de 18h à 19h
Presbytère - 27 Grande Rue
25770 Franois
Tel : 03 81 59 02 48
Mail : unitepastoralefranois@orange.fr

Permanence à Marnay

Permanence le vendredi de 17h30 à 19h
Presbytère - 2 Place de l'église
70150 Marnay
Tel : 03 84 31 70 88
Mail : up.marnay@orange.fr

Permanence à Pin

Permanence le mardi de 17h30 à 18h30 (sauf pendant les vacances scolaires)
Presbytère - 7 rue des Martelots
70150 Pin
Tel : 03 63 35 86 59
Mail : paroisserivesdelognon@orange.fr

Permanence paroissiale à Ecole-Valentin

Permanence le jeudi de 17h à 18h suivie d'une eucharistie (sauf pendant les vacances scolaires)
Maison paroissiale - 1 Rue du Parc
25480 ECOLE-VALENTIN



L'Avent nous a ouvert une nouvelle fois un chemin de veille et d'espérance, éclairé par les lectures des quatre dimanches de ce temps.

Le premier dimanche nous a rappelé **l'urgence de demeurer éveillés** : Dieu vient sans cesse à notre rencontre. En veillant, nous avons « laissé notre cœur s'ouvrir à la présence de Celui qui vient à toute heure »

Le deuxième dimanche nous a fait entendre la voix de Jean-Baptiste. Sa parole rude a ouvert en nous **un espace où la grâce a pu germer**. L'Avent est alors devenu une école d'humilité où l'on a pu renoncer aux illusions pour accueillir la Vérité.

Le troisième dimanche a été celui de la joie, celle qui révèle que **l'attente chrétienne n'est jamais vide** : elle est déjà habitée par la lumière. La joie de l'Avent est discrète mais tenace, pareille à l'aube qui s'annonce avant de se lever pleinement. Elle naît de la certitude que « Dieu ne cesse d'approcher l'homme ».

Le quatrième dimanche nous tourne vers **Marie, icône de la disponibilité totale**. En elle se déploie la liberté ouverte à Dieu. Sa foi simple et courageuse devient pour l'Eglise entière un passage vers la naissance du Sauveur.

Enfin arrive Noël! L'attente s'accomplit dans la douceur d'un enfant. La crèche révèle l'immense renversement de **Dieu : la toute-puissance se fait vulnérable** pour que personne ne craigne de s'approcher de Dieu qui se fait frère.

Vivons de cette réalité ! Soyons des croyants debout et actifs pour accueillir chaque jour **la venue de Jésus**, humble, silencieuse et pourtant **décisive pour le monde**.



**Belle fête de Noël
à toutes et à tous, à chacune et à chacun.**

Sylvian Giampiccolo

Photo : crèche église d'Ecole-Valentin - 2023 - JP Chevaux

Célébrations de Noël

Veillée de Noël 24 décembre

Franois	19h00
Marnay	20h00
Miserey (salle polyval.)	19h00
Pin	22h30

Jour de Noël 25 décembre

Cussey	10h30
Pouilley-les-Vignes	10h30
Recologne	10h30

Cellule d'accueil et d'écoute des victimes d'abus dans l'Église

Tel : 06 44 14 22 88
cellule.ecoute@diocese-besancon.fr

Entrée en catéchuménat

Nous avons la grande joie d' accueillir et de célébrer l' Entrée en Catéchuménat de Lilou BOURGUET de PELOUSEY, Joanie ER-SA de DEVECEY, Tom SOCIE de DEVECEY, Elliott DELABY de CUSSEY-SUR-L' OGNON, Alaric GRANDIN de MISEREY SALINES.



Voilà que depuis plusieurs mois, ils ont commencé le voyage avec et à la suite de Jésus. Ils se sont mis en route et ont reçu une première annonce du Dieu vivant et ils manifestent un début de foi au Christ Sauveur.

L' Entrée en Catéchuménat est importante, c'est une célébration de passage, elle célèbre ce qui a été déjà vécu, leur première évangélisation et elle ouvre sur un avenir, le temps du Catéchuménat. Ces jeunes commencent à reconnaître la Bonne Nouvelle apportée par Jésus Christ et désirent la partager avec les chrétiens.

Dans cette première rencontre publique, ils s'ouvrent à l' Eglise de leur intention à suivre le Christ et l' Eglise reçoit ceux qui veulent en devenir membres.

Par cette célébration, cet accueil officiel, l' Eglise enveloppe déjà comme siens, dans son amour et sa vigilance, Lilou, Joanie, Tom, Elliott et Alaric. Ils nous sont unis et appartiennent déjà à la maison du Christ. Ils deviennent Chrétiens Catéchumènes.

Catherine Amery

Nouvelles du Père Pierre IMBERT

Bonjour à chacun d' entre vous. Je vous partage quelques infos de santé. Il y a quelques jours j' ai fait un malaise ayant entraîné une perte de connaissance et des convulsions. Après une période d' hospitalisation je suis actuellement en repos dans la communauté de la Roche d' Or à Besançon. Je vous remercie pour vos prières et votre soutien. Dans l' attente de vous retrouver prochainement !

Fraternellement
Père Pierre Imbert

Messe des familles à Pin

Ce dimanche 19 octobre, les familles des enfants catéchisés de la paroisse étaient invités à rejoindre le Père Epiphanie et les paroissiens à l' église phare de Pin pour vivre la messe de clôture de la semaine missionnaire mondiale.

Auparavant, les enfants avec leurs catéchistes avaient fabriqué un dizainier aux couleurs des 5 continents : un trésor pour prier pour les enfants du monde entier et les missionnaires présents dans les cinq continents.



- grains jaune en Asie où le soleil se lève ;
- grains bleu pour l' Océanie entourée du bleu de l' eau ;
- grains blanc pour l' Europe où nous vivons ;
- grains rouge pour l' Amérique où des missionnaires ont emmené le souffle de l' Esprit ;
- grains vert pour l' Afrique et sa diversité de flore et de faune.

Après la procession d' entrée pendant laquelle les enfants ont commencé à confectionner un panneau missionnaire, nous avons accueilli de jeunes catéchumènes :



- des jeunes, ados et adultes « recommençants », qui ont vécu le rite de la mémoire de leur baptême. À la Pentecôte, ils recevront l' Eucharistie et la Confirmation, marquant ainsi leur retour vers une foi vivante et une communion plus profonde avec le Christ.

- des jeunes, qui, à partir de Pâques, chemineront vers le baptême, l' Eucharistie et la Confirmation. Leur démarche est un signe d' espérance pour toute notre communauté.

Au moment de la prière universelle, la communauté a été invitée à prier avec 5 témoins missionnaires :

- Saint Carlo Acutis (Europe), jeune italien passionné d' informatique, témoin de foi et de joie sur les réseaux sociaux, qui lors de sa grave maladie a rendu hommage, chaque jour, à ses soignants ;
- Saint Paul Chen (Asie) : Un martyr chinois qui a témoigné de sa foi avec courage ;
- Bienheureux Peter To Rot (Océanie) : catéchiste qui a continué, malgré l' opposition de l' occupant, à témoigner de sa foi ;
- Sainte Joséphine Bakhita (Afrique) : ancienne esclave africaine, devenue religieuse, qui a transformé sa souffrance en lumière.
- Albeiro Vargas (Amérique) : Un jeune engagé dès l' enfance pour les personnes âgées, malades et délaissées de son quartier.



Les enfants ont complété le panneau avec les photos de ces 5 témoins.

La prière du Notre Père a été l' occasion pour les enfants de rejoindre le père Epiphanie. Les enfants ont ensuite été invités à être missionnaires en allant porter la paix du Christ à tous les paroissiens présents.



En chantant et gestuant « Viens mélanger tes couleurs avec moi », nous sommes tous repartis avec pour objectif d' être un missionnaire de l' espérance auprès des personnes rencontrées chaque jour.

Maud Viret

En route vers la première des communions

Une catéchèse attentive à la vie familiale des enfants

Le dimanche matin 12 octobre, à Pin, vingt enfants accompagnés de leurs familles, venus de nombreux villages, se sont réunis pour participer à une rencontre importante organisée par les catéchistes. L'accueil s'est déroulé dans une atmosphère chaleureuse et familiale, marquée par le partage d'une brioche, de boissons et de café. Dès le début, cette convivialité a permis d'instaurer une ambiance propice à l'échange.



Un moment de surprise a marqué la matinée : catéchistes et enfants portaient tous un tee-shirt bleu sur lequel figurait, dans le dos, l'inscription « Je suis avec toi chaque instant de ma vie ». Cette unité vestimentaire a permis de renforcer le sentiment d'appartenance au groupe et la joie collective. Ensemble, ils ont chanté le refrain de l'envoi de la messe :

« Écoute, ton Dieu t'appelle : viens, suis-moi ».

Un approfondissement autour du baptême

La matinée s'est poursuivie autour du thème du baptême, considéré comme le premier des trois sacrements de l'initiation chrétienne. Pendant que les enfants approfondissaient ce sujet, les adultes ont pu redécouvrir l'essence de la foi chrétienne. Ce temps de réflexion a été l'occasion pour chacun de se remémorer le baptême de leur enfant, notamment grâce à leurs propres photos, créant ainsi un lien entre la tradition familiale et la vie spirituelle. Chaque enfant a également eu la possibilité de personnaliser une petite croix en bois, destinée à être installée dans sa maison.



Un temps de rassemblement et de partage

La journée s'est achevée par une messe, qui a permis de rassembler à nouveau toutes les familles et les enfants au sein de la communauté paroissiale. Cette rencontre a été ponctuée de beaux moments de partage, où la liturgie et la catéchèse se sont révélées indissociables, chacune enrichissant l'autre au fil des échanges et des célébrations. Tous les participants ont pu bénéficier de cette expérience commune, marquée par la richesse des échanges et la profondeur des moments vécus ensemble.

Annick Haudegond

Bénédiction d'une statue de la Vierge Marie

Bénir une statue de la Vierge Marie au sein d'une entreprise...

La demande était un peu particulière au dire du responsable local des transports « LPP » : Bénir la statue de la Vierge Marie qu'il avait, en lien avec le patron du groupe, installée en bordure du parking de son entreprise.

Monsieur Perrenot, rencontré avant cette bénédiction, nous avait très rapidement dit qu'en tant que chrétien, il croyait en Jésus, Christ, mort et ressuscité et qu'il n'avait aucune intention de le cacher. Il laisse évidemment chacun de ses 500 salariés libres d'adhérer ou non à sa foi chrétienne.



Nous nous sommes donc retrouvés 7 personnes, un après-midi du mois de septembre, pour bénir cette statue et prendre un grand moment d'échange avec ces deux chefs d'entreprise.

Ils nous ont alors expliqué que l'entreprise a mis en place « Le projet des anges » dont le but est de soutenir financièrement des projets chrétiens en France et dans le monde dans les domaines de l'éducation, du patrimoine, de la culture et de la vie religieuse. Depuis 2015, plus de 100 projets ont été soutenus et plus de 250 000 euros versés.

Monsieur Perrenot nous a proposé de nous inscrire dans cette démarche et de proposer un dossier de demande d'aide financière pour l'un ou l'autre projet de notre paroisse Notre Dame du Val de l'Ognon, ce que nous avons fait très rapidement.

Avec Gilles Baulieu et Sylvain Giampiccolo,
Abbé Bruno Doucet



Pèlerinage jubilaire à Rome



Le séjour de la province ecclésiastique a rassemblé tous les diocèses de l'Est de la France pour le jubilé 2025 à Rome : Pèlerins d'Esperance. Ce Jubilé, temps privilégié de grâce et de pardon, nous appelait à renouveler notre foi par la prière, la réconciliation et la méditation. Plusieurs familles de la paroisse Notre Dame du val de l'Ognon ont participé à ce pèlerinage.

Dès notre arrivée, nous avons été saisis par l'atmosphère unique de Rome, où l'histoire millénaire se mêle à une ferveur religieuse palpable dans chaque église, chaque place et chaque monument. Chaque pierre semblait nous inviter au recueillement.

Participer aux célébrations du Jubilé et prier avec le Pape fut un moment inoubliable. Franchir les quatre Portes Saintes (Latran, Saint-Pierre, Sainte-Marie-Majeure, Saint-Paul-hors-les-murs), symboles de pardon et de renouveau, fut une véritable grâce.

Prier sur les lieux où le Pape François se recueillait pour prier régulièrement a profondément marqué notre séjour.

Chaque monument raconte une page de Rome et révèle le lien entre foi et art.

Flâner dans les ruelles, découvrir des chapelles discrètes et partager des temps de prière avec d'autres pèlerins ont rendu le séjour plus intime, rappelant que la foi se vit aussi dans la simplicité du quotidien.

Le Jubilé 2025 a offert une profondeur particulière à ce pèlerinage, mêlant foi, recueillement et émerveillement.

Sylvian Gianpiccolo (photos F. Julien)



Si Noël c'est la paix !

Si Noël, c'est la Paix, la Paix doit passer par nos mains.

Donne la paix à ton voisin...



Si Noël, c'est la Lumière, la Lumière doit fleurir en notre vie.

Marche vers ton frère pour illuminer ses jours.



Si Noël, c'est la Joie, la Joie doit briller sur nos visages.

Souris au monde pour qu'il devienne bonheur.



Si Noël c'est l'Espérance, l'Espérance doit grandir en notre cœur.

Sème l'Espérance au creux de chaque homme.



Si Noël c'est l'Amour, nous devons en être les instruments.

Porte l'Amour à tous les affamés du monde.

Origine Haïti



Crèche église de Franey 2015
photo JP Chevaux



Adresse du site de la paroisse (QRcode ci-contre) :

<https://www.diocese-besancon.fr/paroisse-notredamevaldelognon>

Directeur de la publication : Pierre Imbert - Dépôt légal : juillet 2023 - ISSN : 0982-0515